



Consejo Económico y Social

Distr. general
21 de octubre de 2015
Español
Original: francés e inglés

Comité Encargado de las Organizaciones No Gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2016

25 de enero a 3 de febrero y 16 de febrero de 2016

Informes cuatrienales sobre el período 2011-2014 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

Nota del Secretario General*

Adición

Índice

	<i>Página</i>
1. Asamblea Permanente por los Derechos Humanos	3
2. Asociación Panamericana-Panafricana	4
3. Asociación Tailandesa de Mujeres del Pacífico y Asia Sudoriental	5
4. Organisation nationale des donneurs de sang bénévoles	7
5. Organização das Famílias da Ásia e do Pacífico	8
6. Organización de Entidades Mutuales de las Américas (ODEMA)	9
7. Organization of Islamic Capitals and Cities	11
8. Oxfam Novib	12
9. Pacific Rim Institute for Development and Education	13

* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



10. Pag-Aalay Ng Puso Foundation	14
11. Pax Christi International	15
12. Paz y Cooperación	17
13. Peace Action	18
14. Plan International	19
15. Planned Parenthood Federation of America	21

1. Asamblea Permanente por los Derechos Humanos

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995

Introducción

La Asamblea Permanente por los Derechos Humanos dispone de 30 oficinas en toda la Argentina y de 2 representaciones permanentes en Ginebra (Suiza) y Berlín (Alemania).

Objetivos y propósitos de la organización

La misión de la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos consiste en defender la vida, la justicia, la paz y la democracia, incluida la protección de los derechos económicos, sociales y culturales. Para ello, la organización recopila y analiza datos nacionales en materia de derechos humanos; se reúne con las autoridades públicas para garantizar el respeto de tales derechos; denuncia las violaciones de los derechos humanos; difunde y facilita la realización de actividades pedagógicas encaminadas a generar conciencia cívica; asesora a las víctimas de violaciones de los derechos humanos; coordina su actividad con entidades homólogas; y promueve la aprobación de las leyes necesarias para garantizar la protección de los derechos humanos.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas.

Entre 2011 y 2014, la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos llevó a cabo una gran cantidad de actividades con objeto de promover la agenda de las Naciones Unidas, tales como:

- El taller sobre los derechos de las mujeres “Violencia de Género y Políticas Públicas”, realizado en agosto de 2014;
- Las iniciativas de promoción emprendidas ante organismos gubernamentales y los talleres organizados sobre los derechos de los niños, por ejemplo, el realizado en torno al tema “Los derechos humanos de niños, niñas y adolescentes en las prácticas de los servicios locales”;
- La adhesión a un acuerdo con el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la nación, el 7 de diciembre de 2011, con el objetivo principal de promover la actuación judicial en los casos de crímenes de lesa humanidad;
- La creación de un curso y un equipo docente sobre discapacidad e inclusión;
- La organización de talleres de capacitación laboral gratuitos.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Asamblea Permanente por los Derechos Humanos asistió a los tres períodos de sesiones anuales del Consejo de Derechos Humanos (CDH) celebrados en Ginebra (Suiza). La organización trabajó con los relatores especiales del CDH sobre temas como el derecho a una vivienda adecuada; los derechos de los pueblos indígenas; las ejecuciones extrajudiciales, sumarias o arbitrarias; las formas

contemporáneas de racismo; la discriminación racial; y la promoción y protección del derecho a libertad de opinión y expresión. La Asamblea Permanente por los Derechos Humanos presentó declaraciones escritas y orales al Consejo de Derechos Humanos, entre otros temas, sobre la tortura, el derecho a una vivienda adecuada, la trata de personas, la educación, la mujer, los pueblos indígenas, la desaparición forzada, los niños, los mercenarios y los migrantes. La organización también realizó aportaciones a la labor de los siguientes órganos: el Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (informe paralelo sobre la Argentina presentado en los períodos de sesiones 46º y 47º); la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, mediante la presentación de una declaración escrita en 2012; y el Comité contra la Desaparición Forzada, a través de la elaboración de un informe paralelo sobre la Argentina en 2013.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización patrocinó, junto con el Relator Especial del Consejo de Derechos Humanos, un evento paralelo sobre la tortura titulado “Legitimidad de la tortura en la democracia: estrategias para su erradicación”, que tuvo lugar el 11 de marzo de 2014 en Ginebra (Suiza).

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La Asamblea Permanente por los Derechos Humanos estableció un programa de asesoramiento destinado a erradicar la violencia de género y ejecutado entre 2011 y 2014, a través del cual se desempeñaba una labor de asesoramiento, apoyo y refuerzo en materia de políticas relativas al género y la violencia en 12 corporaciones municipales de Buenos Aires (Argentina).

2. Asociación Panamericana-Panafricana

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995

Introducción

La Asociación Panamericana-Panafricana es una fundación de intercambio cultural, educativo y económico que organiza programas centrados en las Naciones Unidas y relacionados con la comprensión entre culturas, los pueblos indígenas, la violencia contra la mujer y el desarrollo sostenible.

Objetivos y propósitos de la organización

La Asociación Panamericana-Panafricana y sus organizaciones afiliadas defienden al acceso igualitario a oportunidades económicas y educativas e impulsan el papel de la sociedad civil a la hora de garantizar una justicia igualitaria para toda la población.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución a la labor de las Naciones Unidas

La Asociación Panamericana-Panafricana dio a conocer a la opinión pública las luchas de la Primavera Árabe en la República Árabe Siria y otros países del Oriente Medio. La Asociación asistió a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Río+20), celebrada en Río de Janeiro (Brasil) del 20 al 22 de junio de 2012, y difundió sus resultados para promover la sensibilización acerca de las mejores prácticas en materia de tecnología sostenible. Con ocasión de los períodos de sesiones 57° y 58° de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrados en Nueva York, la Asociación Panamericana-Panafricana organizó dos actos paralelos en colaboración con Shina, Inc.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Asociación Panamericana-Panafricana asistió al Foro de los Pueblos Indígenas, celebrado entre el 16 y el 27 de mayo de 2011 en Nueva York, e hizo una declaración sobre los peligros que suponía el cambio climático para los pequeños Estados insulares en desarrollo (PEID). También participó en los períodos de sesiones 55°, 57° y 58° de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrados en Nueva York. Durante los períodos de sesiones 57° y 58° de dicha Comisión, organizó diversos eventos paralelos sobre el tema “Violencia contra la mujer: influencia de la cultura y maltrato”.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

El 16 de octubre de 2014, la Asociación Panamericana-Panafricana organizó una mesa redonda con el Presidente y el Investigador Superior de la Asociación Mundial de Exasantes y Becarios de las Naciones Unidas con el título “La adquisición de liderazgo mundial a través de la experiencia práctica en las Naciones Unidas”.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La Asociación Panamericana-Panafricana efectuó donaciones a la organización Shia, Inc., encargada de prestar apoyo a las mujeres y las niñas en la República Unida de Tanzania, y, en marzo de 2014, participó en la mesa redonda organizada por la plataforma Women Empowered to Achieve the Impossible (WETATI) sobre la labor de las Naciones Unidas en cuestiones relativas a los derechos de la mujer. Asimismo, respaldó la labor de organizaciones que trabajaban para mejorar el entendimiento entre los pueblos a través del arte y la cultura, entre ellas, Washington International Piano Arts Council.

3. Asociación Tailandesa de Mujeres del Pacífico y Asia Sudoriental

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

La Asociación Tailandesa de Mujeres del Pacífico y Asia Sudoriental cuenta con asociados en 20 países. Con el propósito de convertirse en un agente impulsor del cambio de la condición de la mujer, actúa como entidad apolítica que inculca la

cooperación pacífica en la región y destina sus recursos a proyectos locales ejecutados en ella.

Objetivos y propósitos de la organización

Los objetivos de la Asociación son los siguientes: fortalecer las relaciones con las mujeres de la región del Pacífico y Asia Sudoriental y promover la comprensión y la amistad; fomentar la cooperación con las mujeres de la región en el estudio y la mejora de su condición social; y promover internacionalmente los objetivos de la Asociación.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

No se ha proporcionado información al respecto.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización participó en los siguientes actos:

- Todos los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer celebrados en Nueva York;
- Los períodos de sesiones 20°, 21° y 22° de la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal, celebrados en Viena (Austria) del 11 al 15 de abril de 2011, del 23 al 27 de abril de 2012 y del 22 al 26 de abril de 2013, respectivamente;
- La continuación del 55° período de sesiones de la Comisión de Estupefacientes y la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal, que tuvo lugar del 12 al 16 de marzo de 2012 en Viena (Austria);
- Todos los períodos de sesiones de la Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico celebrados entre 2011 y 2014 en Bangkok (Tailandia);
- El Foro de la Sociedad Cívica de Asia y el Pacífico sobre Desarrollo Sostenible acerca del tema “Unidad y búsqueda de la justicia del desarrollo”, organizado del 15 al 17 de mayo de 2014 en Bangkok (Tailandia);
- El séptimo período de sesiones de la Conferencia de las Partes en la Convención de las Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada Transnacional, celebrado del 6 al 10 de octubre de 2014 en Viena (Austria).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

No se ha indicado ninguna cooperación.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La Asociación ha participado activamente en iniciativas de educación y facilitación de asistencia sanitaria a domicilio y cuidados personales, destinadas, entre otros colectivos beneficiarios, a la población de reclusas. Asimismo, ha puesto

en marcha proyectos para jóvenes y personas de edad avanzada, además de promover el arte y la cultura para fomentar el acercamiento entre las personas a través del aumento del entendimiento mutuo.

4. Organisation nationale des donneurs de sang bénévoles

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

Organisation nationale des donneurs de sang bénévoles (ONDS) es una organización no gubernamental con sede en el Camerún.

Objetivos y propósitos de la organización

Los objetivos de la organización son los siguientes: la captación y retención de donantes de sangre; la elaboración de estadísticas; el aumento de los conocimientos de la población de las diversas comunidades en materia de prevención de las enfermedades de transmisión sexual y el VIH/SIDA; el seguimiento médico de los donantes; y el fomento de la cooperación con las organizaciones nacionales e internacionales que persigan el mismo objetivo.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

No se ha facilitado información al respecto.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

ONDS participó en la reunión preparatoria de la 65ª Asamblea de las Naciones Unidas, celebrada el 24 de agosto de 2014 en Yaundé (Camerún).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

ONDS colabora con la Organización Mundial de la Salud (OMS) en los preparativos de las actividades de celebración del Día Mundial del Donante de Sangre.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización contribuye a la consecución del sexto Objetivo mediante sus iniciativas encaminadas a reducir el número de casos nuevos de VIH/SIDA, en particular, sus actividades de divulgación y educación.

5. Organização das Famílias da Ásia e do Pacífico

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

Organização das Famílias da Ásia e do Pacífico (OFAP) habla en nombre de la familia y ayuda a las Naciones Unidas y otras organizaciones a planificar y construir una sociedad sana.

Objetivos y propósitos de la organización

OFAP desarrolla su labor en ámbitos como la toxicomanía y el abuso de sustancias, el desarrollo sostenible social y humano, las migraciones demográficas y la trata de personas, las relaciones entre las personas de edad avanzada y los jóvenes, y la condición de la mujer.

Cambios importantes operados en la organización

En 2011, OFAP creó el Observatorio Internacional sobre Cuestiones Familiares como organismo propio.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

OFAP, junto con sus asociados, contribuyó a la labor de las Naciones Unidas de los siguientes modos:

- Organizando, en marzo de 2011, un evento paralelo en el marco del 54º período de sesiones de la Comisión de Estupefacientes de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC);
- Financiando la publicación del informe “Femicide” por parte del Consejo Académico sobre el Sistema de las Naciones Unidas;
- Organizando una mesa redonda durante el 56º período de sesiones de la Comisión de Estupefacientes de la UNODC sobre la lucha contra el blanqueo de dinero y el fomento de la cooperación judicial para promover la cooperación internacional;
- Elaborando una versión simplificada de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción, en colaboración con la UNODC.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

OFAP asistió a las siguientes reuniones:

- La reunión del Comité de Viena de las Organizaciones No Gubernamentales celebrada en la sede de la UNODC en Viena (Austria), el 26 de junio de 2011;
- La continuación del 20º período de sesiones de la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal de la UNODC, que tuvo lugar en Viena (Austria), los días 12 y 13 de diciembre de 2011;
- El sexto período de sesiones de la Conferencia de las Partes en la Convención de las Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada Transnacional de la UNODC, celebrado en Viena (Austria) del 15 al 19 de octubre de 2012;

- Todos los períodos de sesiones de la Comisión de Estupefacientes de la UNODC celebrados en Viena (Austria);
- La actividad especial de la ceremonia de presentación del *Informe Mundial sobre las Drogas* de 2013, realizada en Viena (Austria), en el Día Internacional de la Lucha contra el Uso Indevido y el Tráfico Ilícito de Drogas instaurado por las Naciones Unidas, el 26 de junio de 2013, en el marco de las actividades de la Comisión de Estupefacientes;
- La impartición de formación para fortalecer la capacidad de la sociedad civil relativa a la aplicación de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción y su mecanismo de examen, formación que tuvo lugar en Kuala Lumpur (Malasia), del 25 al 27 de febrero de 2014.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

OFAP colaboró con la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción en la elaboración de material didáctico sobre la lucha contra la corrupción orientado a alumnos de enseñanza primaria y destinado a inculcar los valores de dicha Convención desde una edad temprana.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

No se ha indicado ninguna actividad.

6. Organización de Entidades Mutuales de las Américas (ODEMA)

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

La Organización de Entidades Mutuales de las Américas (ODEMA) congrega a entidades de autoayuda del hemisferio occidental. Está formada por 85 entidades de 2.000 fondos mutuales procedentes de 18 países de todas las regiones de América (América del Norte, Centroamérica, América del Sur y el Caribe).

Objetivos y propósitos de la organización

Los objetivos son los siguientes: integrar los grupos mutuales; unificar la legislación; elaborar acuerdos entre mutuales; diseñar programas conjuntos con organizaciones internacionales, como la Organización de los Estados Americanos (OEA); facilitar el intercambio de información entre entidades mutuales, gobiernos y organizaciones internacionales; y representar al mutualismo en los foros internacionales. Las entidades mutuales atienden a sus asociados mediante el desarrollo de la capacidad y la prestación de servicios en materia de salud, educación, turismo, seguros y asistencia para la vivienda.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Algunas de las contribuciones de la organización a la labor de las Naciones Unidas a lo largo de los últimos cuatro años han sido las siguientes:

- La celebración de reuniones informativas en Nueva York a petición de las Misiones Permanentes de Sudamérica y la Unión Africana (en el marco de la aplicación del enfoque Sur-Sur para la sensibilización pública sobre el mutualismo);
- La celebración de dos actos internacionales en América del Sur a los que se invitó a diversos organismos de las Naciones Unidas, como el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat), la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres), la Oficina de Asuntos de Desarme de las Naciones Unidas y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD);
- La celebración de cuatro reuniones anuales y la participación en diversas reuniones de las Naciones Unidas en Nueva York y Ginebra (Suiza);
- La participación en la labor de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) con vistas a mejorar las bases de referencia de la seguridad social.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización participó en las siguientes reuniones:

- El Foro de la Juventud de 2014 del Consejo Económico y Social (ECOSOC);
- Los períodos de sesiones anuales de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer celebrados durante el período que abarca el informe. Asimismo, la ONG organizó un acto paralelo sobre el papel del mutualismo en la igualdad de género;
- El Grupo de Trabajo de Composición Abierta sobre el Envejecimiento del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales (DAES), en 2012;
- El quinto período de sesiones de la Conferencia de los Estados Partes en la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad;
- El Comité de los Derechos del Niño de la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos en Ginebra (Suiza), en 2012;
- La Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Río+20), celebrada en Río de Janeiro (Brasil) del 20 al 22 de junio de 2012.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

En 2014, la organización copatrocinó la estancia de un pasante en la División de Administración Pública del Consejo Económico y Social. También respaldó el trabajo de la OIT en relación con el nivel mínimo de protección social para lograr una globalización equitativa e inclusiva.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización se centra en los ODM tercero y octavo. La ODEMA organizó asimismo cinco actos internacionales sobre el mutualismo en los que se promovieron estos objetivos.

7. Organization of Islamic Capitals and Cities

Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1995

Introducción

Organization of Islamic Capitals and Cities (OICC) es miembro afiliado de la Organización de la Conferencia Islámica (OCI). Está formada por 187 miembros, entre los que se encuentran capitales de países islámicos y ciudades de todo el mundo.

Objetivos y propósitos de la organización

El objetivo de la organización es que las actuaciones conjuntas de sus miembros preserven sus respectivas identidades y ciudades para que crezcan y prosperen mediante un desarrollo responsable.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización celebró su 11^{er} Simposio Científico Internacional en la ciudad santa de La Meca (Arabia Saudita), entre el 1 y el 3 de septiembre de 2013, en un intento de aplicar las conclusiones de la Conferencia Río+20. El Simposio se tradujo en la creación del Observatorio de las Capitales y Ciudades Islámicas para el Medio Ambiente y el Desarrollo Sostenible que, entre otras cosas, debería supervisar todas las iniciativas y actividades relacionadas con el medio ambiente llevadas a cabo en tales capitales y ciudades. OICC organizó también las conferencias internacionales anuales sobre la obligación de proteger el medio ambiente, celebradas en Alejandría (Egipto) en mayo de 2011, 2012, 2013 y 2014. La organización, junto a algunos asociados, colaboró asimismo en la celebración de una serie de conferencias anuales sobre tecnología y desarrollo sostenible, además de organizar las conferencias internacionales sobre tecnología y desarrollo sostenible en el tercer milenio que tuvieron lugar en Alejandría (Egipto) en diciembre de 2011, 2012, 2013 y 2014.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

OICC asistió a las siguientes reuniones:

- El 14^o período de sesiones de la Conferencia General de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial, celebrado en Viena (Austria) del 28 de noviembre al 2 de diciembre de 2011;
- Los períodos de sesiones 49^o, 50^o y 51^o de la Comisión de Desarrollo Social, celebrados en Nueva York;
- Los períodos de sesiones 55^o y 57^o de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrados en Nueva York en marzo de 2011 y 2013, respectivamente.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización ha cooperado con la Subdivisión de Organizaciones No Gubernamentales del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales (DAES) mediante la publicación, en 2014, de un artículo en su sitio web sobre las ventajas de la obtención del reconocimiento como entidad consultiva por parte del Consejo Económico y Social (ECOSOC).

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El 11^{er} Simposio Científico Internacional, celebrado entre el 1 y el 3 de septiembre de 2013, contribuyó al logro del séptimo ODM.

8. Oxfam Novib

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995

Introducción

Oxfam Novib es una de las 17 organizaciones afiliadas de la confederación Oxfam. Con sede en La Haya (Países Bajos), la organización opera en 29 países y territorios.

Objetivos y propósitos de la organización

Oxfam Novib trabaja para sacar a las personas de la pobreza. Ayuda a reconstruir medios de vida en situaciones de crisis o emergencia.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Entre 2011 y 2014, Oxfam Novib participó en la labor de las Naciones Unidas mediante procesos como las reuniones anuales de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, la fundación de la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres) o la creación de un marco para el desarrollo después de 2015. La organización trata de vincular las mejores prácticas y el conocimiento de los elementos que funcionan en su labor de desarrollo sobre el terreno con la adopción mundial de decisiones.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Durante el período examinado en el informe, Oxfam Novib participó en las reuniones anuales de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer celebradas en Nueva York, así como en las reuniones anuales del Consejo de Derechos Humanos organizadas en Ginebra (Suiza).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Oxfam Novib colabora con diversos órganos de las Naciones Unidas, tales como ONU-Mujeres, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo

(PNUD), el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El trabajo de Oxfam Novib está, por naturaleza, destinado a la consecución de todos los ODM.

9. Pacific Rim Institute for Development and Education

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

Pacific Rim Institute for Development and Education (PRIDE) desarrolla su labor en los Estados Unidos de América, México, China, Irlanda y Haití.

Objetivos y propósitos de la organización

PRIDE diseña programas que ayudan a mujeres, familias y niños victimizados que viven en entornos en los que su vida corre peligro, facilitándoles educación intercultural y garantizando su desarrollo socioeconómico para la sostenibilidad y el empoderamiento. La organización lleva a cabo cursos de capacitación a nivel mundial sobre ética, con miras a encontrar soluciones pacíficas a los conflictos.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

El proyecto de PRIDE “*Rear the Children*” (“Criemos a los Niños”) es un programa educativo en curso que posibilita la inscripción del nacimiento de niños, su educación o adopción y la reunión de estos con sus hermanos o su familia. PRIDE ha encabezado actividades de promoción encaminadas a concienciar a organizaciones mundiales y nacionales acerca del feminicidio y la violencia contra las comunidades indígenas fronterizas de México. Asimismo, organizó un taller titulado “*Decent Work for Women & Girls: Exploring How Social Entrepreneurship can Assist to Achieve It*” (“Trabajo decente para las mujeres y las niñas: análisis del modo en que el empresariado social puede ayudar a lograrlo”), que tuvo lugar en la Oficina de las Naciones Unidas de la Comunidad Internacional Bahá’í, en Nueva York, el 13 de marzo de 2014.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

PRIDE asistió a las siguientes reuniones:

- Los períodos de sesiones 51º y 52º de la Comisión de Desarrollo Social, celebrados en Nueva York en los años 2013 y 2014, respectivamente. PRIDE presentó, en febrero de 2013, una declaración escrita titulada “Promoción del empoderamiento de las personas para erradicar la pobreza, lograr la integración social y crear empleo pleno y trabajo decente para todos”;

- La Conferencia de las Naciones Unidas celebrada en Ginebra (Suiza) en torno al tema “Innovaciones urbanas-rurales moderadamente prósperas”, en la que presentó una declaración escrita, registrada con el número de referencia 142343;
- La 65ª Conferencia del Departamento de Información Pública para las Organizaciones No Gubernamentales, en la que PRIDE patrocinó una mesa redonda sobre el tema “Educación alternativa y transformadora: tres modelos de la región del Caribe”, celebrada en Nueva York el 27 de agosto de 2014;
- Los períodos de sesiones 57º y 58º de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer sobre el tema “Desafíos y logros en la aplicación de los Objetivos de Desarrollo del Milenio para las mujeres y las niñas”, celebrados en Nueva York en marzo de 2013 y 2014, respectivamente.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

En septiembre de 2014, PRIDE cumplimentó la encuesta en línea de la Oficina de Evaluación Independiente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), destinada a evaluar las aportaciones del *Informe sobre desarrollo humano* mundial o regional.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

PRIDE trabajó para alcanzar el octavo ODM mediante la aplicación de modalidades de crecimiento sostenible, el fomento de la cohesión cultural y económica y la gestión ética y democrática. La organización estableció una alianza con Nan-ning City Moderato Develop Centre de la provincia de Guang Xi, con vistas a instaurar el modelo nacional chino de ciudades jardín.

10. Pag-Aalay Ng Pusong Foundation

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

Pag-Aalay Ng Pusong Foundation, Inc., con sede en Manila (Filipinas), es una fundación creada por un grupo de voluntarios filipinos y japoneses en 1988. A lo largo de los años, la fundación ha crecido para ayudar a las comunidades de trabajadores filipinos en el extranjero afincados en Yokohama, Tokio y otras ciudades del Japón.

Objetivos y propósitos de la organización

Las actividades de la fundación hacen frente a las necesidades más apremiantes de las comunidades atrapadas en la pobreza, con vistas a mejorar su nivel de vida, su dignidad y sus valores frente a la vida.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Atendiendo el llamamiento efectuado por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) para preservar los sitios culturales que pertenecen al patrimonio de la humanidad de Filipinas, la organización guía, observa y educa a las comunidades que residen cerca de aquellos. Pag-Aalay Ng Puso Foundation se sumó al programa del Consejo Económico y Social encaminado a lograr el desarrollo sostenible mediante la conservación de los bosques, enseñando a las familias tribales dumagat que viven en las montañas de la Sierra Madre en Bulacan (Filipinas) la relación existente entre el bosque y la productividad alimentaria, iniciativa que se llevó a cabo entre 2000 y 2014.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización asistió al 6º Foro Internacional para la Sostenibilidad en Asia y el Pacífico, que tuvo lugar en la sede de la Universidad de las Naciones Unidas en Yokohama (Japón) los días 23 y 24 de julio de 2014, así como a la 65ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas para las Organizaciones No Gubernamentales sobre el tema “Más allá de 2015: Nuestro programa de acción”, celebrada en Nueva York del 27 al 29 de agosto de 2014.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización colaboró con las Naciones Unidas sobre cuestiones relacionadas con la mano de obra migrante en el Japón, en el marco de las actividades de la red internacional relativa a las migraciones. Del mismo modo, la fundación se sumó al Programa Mundial de Alimentos (PMA), así como a la labor de los organismos de socorro de las Naciones Unidas, tras la devastación provocada por el gran tifón Haiyan, en noviembre de 2013, en las islas de Leyte y Samar (Filipinas).

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La fundación ha prestado especial atención a la educación, mediante la matriculación de 350 niños en sus servicios de guardería y la construcción de un nuevo centro de este tipo. También ha implantado programas de facilitación de medios de vida, concesión de préstamos a un tipo de interés bajo y formación profesional orientados a 500 familias de la ciudad de Navotas (región metropolitana de Manila) y 80 unidades familiares de la tribu dumagat asentadas en Angat Dam (Filipinas).

11. Pax Christi International

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1979

Introducción

Pax Christi International es una red y un movimiento de carácter confesional constituido por más de 115 organizaciones afiliadas que operan en todo el mundo.

Objetivos y propósitos de la organización

Las actividades de Pax Christi International están relacionadas con la paz y la seguridad, el respeto por los derechos humanos y el desarrollo.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Pax Christi International respaldó el llamamiento efectuado por Richard Falk, Relator Especial de las Naciones Unidas, a boicotear los productos de los asentamientos israelíes y las empresas que se benefician de ellos. Asimismo, facilitó ayuda humanitaria a los civiles palestinos a través de la campaña de Thunderclap “LetUsThrough” puesta en marcha por el Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (OOPS). En septiembre de 2014, la organización exigió la liberación de los palestinos encarcelados en Israel, en colaboración con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH). Pax Christi International defendió también la celebración de un referéndum en el Sáhara Occidental. La organización participó en la elaboración de una declaración interconfesional conjunta firmada por 70 dirigentes religiosos que instaba a los Estados Miembros a trabajar para lograr la prohibición total de las armas completamente autónomas, declaración que se presentó en noviembre de 2014 en un acto relativo a la Convención sobre Ciertas Armas Convencionales celebrado en la Sede de las Naciones Unidas en Ginebra.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Pax Christi International participó en múltiples reuniones de las Naciones Unidas, tales como:

- Las reuniones del Comité de ONG sobre el Desarme, la Paz y la Seguridad;
- Las reuniones consultivas periódicas de la Oficina de Asuntos de Desarme de las Naciones Unidas celebradas con las organizaciones no gubernamentales en Nueva York;
- El 52º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, celebrado del 11 al 21 de febrero de 2014 en Nueva York;
- Las reuniones del Grupo de Expertos Gubernamentales relativo a la aplicación de la Convención sobre las Armas Químicas, celebradas en Ginebra (Suiza);
- La 65ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las Organizaciones No Gubernamentales, que tuvo lugar del 27 al 29 de agosto de 2014 en Nueva York;
- El tercer período de sesiones de la Comisión Preparatoria para la Conferencia de las Partes de 2015 Encargada del Examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares;
- Todas las ediciones de la Conferencia relativa al Tratado sobre el Comercio de Armas celebradas en Nueva York.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Pax Christi International ha presentado informes y documentos de recomendaciones durante diversas conferencias y eventos paralelos organizados por las Naciones Unidas. Entre los numerosos ejemplos de cooperación, cabe destacar su intervención en el debate público acerca de la Quinta Reunión Bienal de los Estados del Programa de Acción de las Naciones Unidas sobre las Armas Pequeñas y Ligeras, celebrado el 18 de febrero de 2014.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

No se ha indicado ninguna actividad.

12. Paz y Cooperación

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

Paz y Cooperación aspira al logro de estos dos objetivos a nivel mundial.

Objetivos y propósitos de la organización

El objetivo principal de la organización es atender las necesidades de las personas más vulnerables mediante el fomento de la paz, el desarrollo sostenible, el respeto de los derechos humanos, la solidaridad y la educación, en especial en América Latina, África y el Oriente Medio.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

A fin de alcanzar sus objetivos, Paz y Cooperación participa en los períodos ordinarios de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, celebrados en Ginebra (Suiza), y la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, que tienen lugar en Nueva York. La organización celebra el Día de las Naciones Unidas y el Aniversario de la Declaración Universal de Derechos Humanos como parte de su programa anual.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Paz y Cooperación asistió a la totalidad de los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y de la Comisión de Desarrollo Social celebrados en Nueva York, así como a la Cumbre de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático que tuvo lugar el 23 de septiembre de 2014 en dicha ciudad.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Paz y Cooperación colaboró con los órganos de las Naciones Unidas durante las ediciones 64ª y 65ª de la Conferencia del Departamento de Información Pública

para las Organizaciones No Gubernamentales, celebradas en Bonn (Alemania), del 3 al 5 de septiembre de 2011, y en Nueva York, del 27 al 29 de agosto de 2014, respectivamente; asimismo, participó en la Conferencia Mundial sobre la Educación para el Desarrollo Sostenible de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), que tuvo lugar entre el 10 y el 12 de noviembre de 2014 en Aichi-Nagoya (Japón).

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Con el fin de lograr los Objetivos de Desarrollo del Milenio, Paz y Cooperación lleva a cabo las siguientes actividades:

- Garantiza el desarrollo de las familias con niños en situación de abandono y la facilitación de una fuente de ingresos mediante la creación de pequeñas empresas;
- Asegura la protección y el cuidado de los niños de 0 a 5 años de edad mediante la construcción y el equipamiento de guarderías en el Ecuador;
- Ayuda a mejorar los medios de vida de las mujeres mediante la creación y la promoción de pequeñas empresas;
- Respalda la atención preventiva de madres con niños en situación de alto riesgo;
- Fomenta la mejora de la situación socioeconómica de las mujeres afectadas por el VIH/SIDA en Sudáfrica mediante talleres participativos y campañas de sensibilización;
- Mejora el acceso a agua y saneamiento con miras a combatir la malnutrición de las comunidades indígenas rurales en condiciones de pobreza extrema.

13. Peace Action

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999.

Introducción

Peace Action es una organización con sede en los Estados Unidos de América que cuenta con afiliados en los 50 estados del país.

Objetivos y propósitos de la organización

Los objetivos de Peace Action son promover la paz y el desarme, tanto en los Estados Unidos como en todo el mundo. Entre otras actividades, la organización efectúa una labor de presión con los miembros progresistas del Congreso.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Peace Action mantiene a sus miembros al corriente de las actividades recientes de las Naciones Unidas, a través de la asistencia a reuniones y exposiciones

informativas. En 2014, contó con dos copresidentes de comités en la Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las Organizaciones No Gubernamentales.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Peace Action asistió a las diversas ediciones de la Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las Organizaciones No Gubernamentales celebradas en Nueva York; asimismo, celebró un acto paralelo sobre los recursos hídricos y la guerra en 2014, y participó anualmente en los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Además, el Comité de la Juventud colaboró con la Misión Permanente de los Estados Unidos de América y el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat) en la planificación de un acto sobre la participación juvenil.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización colabora con otras organizaciones no gubernamentales (ONG) con el objetivo de celebrar reuniones en el marco de conferencias anuales, tales como las Conferencias del Departamento de Información Pública y la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Asimismo, participa en actividades de recaudación de fondos para las Conferencias Anuales del Departamento de Información Pública.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Peace Action ha copatrocinado varias reuniones, principalmente sobre temas como los recursos hídricos, la participación de los jóvenes y la colaboración de las ONG.

Información adicional

Peace Action ha facilitado la asistencia de grupos de jóvenes a las reuniones de las Naciones Unidas, además de colaborar con la Iniciativa Juvenil del Departamento de Información Pública (DIP).

14. Plan International

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

Plan International es una organización para la defensa de los derechos de los niños y el desarrollo que opera en 71 países y dispone de oficinas de enlace en Nueva York, Ginebra (Suiza), Bruselas (Bélgica) y Addis Abeba (Etiopía).

Objetivos y propósitos de la organización

El objetivo de Plan International es mejorar las condiciones de vida de los niños de los países en desarrollo, ejecutando proyectos en colaboración con los niños y las comunidades, realizando actividades de promoción e influyendo en las políticas a todos los niveles.

Cambios importantes operados en la organización

Plan International inauguró una oficina en Nigeria, así como sendas oficinas de enlace con las Naciones Unidas en Nueva York y con la Unión Africana en Addis Abeba (Etiopía).

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Plan International participó de manera activa en la elaboración de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). La organización facilitó la participación de los jóvenes, llevó a cabo actividades de promoción con los Estados Miembros e intervino en las consultas de alto nivel para asegurar que se diera prioridad a las cuestiones relativas a la infancia. También trabajó en la protección y la promoción de los derechos del niño. Plan International contribuyó, además, a la aprobación del Tercer Protocolo Facultativo de la Convención sobre los Derechos del Niño relativo a un procedimiento de comunicaciones. Por último, desplegó intervenciones humanitarias tras el tifón Haiyan acaecido en Filipinas en 2013 y el brote de la enfermedad del Ébola registrado en 2014 en África Occidental.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Plan International participó en las sesiones anuales de la Asamblea General de las Naciones Unidas y las reuniones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, así como en todas las reuniones cuatrimestrales del Consejo de Derechos Humanos, durante las cuales realizó declaraciones orales y escritas y aportó la intervención de oradores expertos; también asistió a tres reuniones de expertos en derechos humanos sobre los derechos del niño que tuvieron lugar en Ginebra (Suiza) en los años 2011, 2013 y 2014, respectivamente. La organización elaboró alrededor de 50 informes para los exámenes por países del Comité de los Derechos del Niño y el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer, así como para los exámenes periódicos universales. Plan International contribuyó también a la redacción de diversos documentos finales e informes de los órganos de las Naciones Unidas. Además, en 2012, ejerció un papel decisivo en la aprobación de la primera resolución del Consejo de Derechos Humanos, hasta la fecha, sobre la inscripción de nacimientos y el derecho de todo ser humano al reconocimiento en todas partes de su personalidad jurídica (A/HRC/RES/19/9), así como de sus dos resoluciones posteriores. Del mismo modo, Plan International colaboró, en 2012, con el Representante Especial del Secretario General sobre la Violencia contra los Niños en la elaboración del informe “Proteger a la infancia contra las prácticas nocivas en los sistemas jurídicos plurales”.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Plan International colaboró con más de 20 órganos de las Naciones Unidas, tales como el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios, la Estrategia Internacional de las Naciones Unidas para la Reducción de los Desastres y la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados. Asimismo, la organización se sumó a la coalición “Soluciones para el Empleo de los Jóvenes (S4YE)” junto a la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y el Banco Mundial, cuyo objetivo es apoyar el acceso al empleo de 150 millones de jóvenes para 2030. También trabajó con varios órganos de las Naciones Unidas en su

campana para promover el registro civil y las estadísticas vitales, colaborando, por ejemplo, con la Comisión Económica y Social de las Naciones Unidas para Asia y el Pacífico (CESPAP), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la Organización Mundial de la Salud (OMS), entre otras entidades.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Plan International colaboró con el Programa Mundial de Alimentos (PMA), con miras a reducir la pobreza extrema en la primera infancia. Asimismo, junto con el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y la Iniciativa de las Naciones Unidas para la Educación de las Niñas, promovió la educación de estas a través de la campaña “Por Ser Niña”.

15. Planned Parenthood Federation of America

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

Planned Parenthood Federation of America (PPFA) promueve la salud y el bienestar de las mujeres basándose en el respeto del derecho de cada persona a adoptar decisiones fundamentadas e independientes sobre salud, sexualidad y planificación familiar.

Objetivos y propósitos de la organización

PPFA tiene el objetivo de impulsar los derechos en materia de salud y la planificación familiar a través de la educación acerca de tales cuestiones.

Cambios importantes operados en la organización

No ha habido cambios importantes.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

A través de Planned Parenthood Global, PPFA ayudó a sus asociados en los países a presentar los informes paralelos de Costa Rica, el Perú y el Ecuador a los Comités de las Naciones Unidas encargados de la salud, la igualdad de género y los derechos humanos. Además, PPFA movilizó a sus simpatizantes y afiliados en los Estados Unidos de América para que participaran en las siguientes consultas relativas a la agenda para el desarrollo después de 2015:

- Las consultas celebradas por la Asociación pro Naciones Unidas en siete ciudades de los Estados Unidos entre octubre y diciembre de 2013;
- La recepción organizada conjuntamente por la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres) y el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) en Nueva York, el 17 de junio de 2014;

- La movilización de miles de simpatizantes en línea para que participaran en “Mi Mundo 2015”, la encuesta global de las Naciones Unidas para lograr un mundo mejor.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

PPFA asistió a todos los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y la Comisión de Población y Desarrollo, celebrados en Nueva York. Durante los períodos de sesiones 45º, 46º y 47º de la Comisión de Población y Desarrollo y los períodos de sesiones 57º y 58º de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, PPFA organizó eventos paralelos sobre diversos temas, tales como la oposición religiosa y política a los derechos humanos internacionales y a las iniciativas en materia de salud sexual y reproductiva.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

PPFA colabora con el UNFPA en la iniciativa “*Global Mobile*”, un proyecto piloto que se está ejecutando en la actualidad en el Ecuador y Nigeria. Dicho proyecto aprovecha la tecnología móvil y los recursos en línea existentes de Planned Parenthood para aumentar el acceso a los servicios de salud sexual y reproductiva orientados a los jóvenes de los países en desarrollo. PPFA respalda las contribuciones realizadas por el Gobierno de los Estados Unidos de América a la labor del UNFPA mediante la ejecución de actividades de promoción con los encargados de la formulación de políticas.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

PPFA colabora con más de 60 entidades afiliadas encargadas de gestionar aproximadamente 700 centros de salud que ofrecen servicios integrales de salud reproductiva a alrededor de 3 millones de personas cada año. La organización fomenta la participación de sus 8 millones de simpatizantes en la promoción de unos principios de carácter mundial más amplios, entre otras iniciativas, a través de las actividades de celebración del Día Mundial de la Lucha contra el VIH/SIDA y el Día Internacional de la Mujer.